

COMUNICADO PARA CONTRATANTES

11 de febrero de 2025, San José, Costa Rica

Como ustedes saben, como parte de nuestro litigio internacional por la defensa de independencia judicial en México, hemos emprendido acciones en diversas instancias internacionales, tanto ante el Sistema Interamericano como el Sistema Universal de Derechos Humanos. El año pasado se realizó una audiencia temática ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y un evento paralelo (*side event*) ante el Consejo de Derechos Humanos, así como también, se obtuvieron pronunciamientos por parte de la Relatoría especial sobre la independencia de magistrados y abogados del Consejo de Derechos Humanos, actividades que tuvieron por objeto:

- Exponer la situación real de los problemas estructurales sobre debilitamiento de la independencia judicial en México ante la comunidad internacional, como mecanismo de presión acorde a sus compromisos internacionales en materia de derechos humanos y,
- Evidenciar ante los mecanismos de “Procedimientos Especiales” del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas -principalmente la Relatoría sobre Independencia de Magistrados y Abogados-, las violaciones a derechos humanos tanto a nivel general como a nivel particular, por la reforma judicial en México y a su vez, preconstituir prueba mediante los pronunciamientos que se han obtenido ante dichos mecanismos para las futuras demandas internacionales de cada contratante que permitirá una resolución contundente y que podrá atender adecuadamente las reparaciones correspondientes.

Es importante señalar que, todos los pronunciamientos obtenidos son de cumplimiento obligatorio para México, acorde a su compromiso de buena fe (*pacta sunt servanda*) en la ratificación de los tratados internacionales de los que emanan dichos mecanismos, por lo cual, seguimos ejecutando acciones encaminadas a la mejor protección de los derechos humanos de nuestras y nuestros contratantes.

Cambiando el presente, cuidando el futuro...

Acorde a lo anterior, nos es grato informar que el **próximo 25 de marzo** del presente año logramos que el Consejo de Derechos Humanos nos concediera un evento paralelo (**side event**) durante sus sesiones de trabajo en Ginebra, Suiza denominado **“Technology and Human Rights in the Context of Elections”**, el cual se ha obtenido gracias al trabajo y vinculación con el Center for Civil and Political Rights y el IIRESODH. Esta actividad, que involucra la problemática de procesos electorales en dos países (México y Guatemala), busca denunciar la manipulación de los procesos de elección de funcionarios judiciales y como parte de ello, presentaremos los resultados obtenidos por un observatorio que, de esas elecciones, están realizando varias organizaciones de la sociedad civil (“observatorio electoral judicial”).

Dicho observatorio, que presenta informes quincenales, puede ser consultado en el siguiente link: www.oej.mx

Igualmente les invitamos a que si tienen información de denuncias y datos que puedan ser útiles para incluir en ese sistema de monitoreo, las hagan llegar -con total confidencialidad- al formulario que existe en la página compartida. Si tienen información adicional sobre temas de candidaturas, pueden escribirnos directamente a: luis.fernandez@practica.lat.

Oportunamente les facilitaremos el link con la hora para que nos acompañen de manera virtual durante el *side event* del 25 de marzo desde Ginebra, para lo cual hemos contratado interpretación simultánea al español.

A su vez, aprovecharemos la misión a Ginebra para armar una agenda paralela de cabildeo sobre el litigio estratégico internacional que, como uds. saben, estamos a espera de semanas de que se agoten los recursos internos planteados por ustedes en distintos amparos sujetos a decisión pronta.

Somos sabedores que hay personas interesadas en sumarse a nuestro litigio, por lo cual, reiteramos nuestra disposición para revisar cada caso en particular y verificar la viabilidad de sumarse a nuestro litigio, a través de los siguientes medios de comunicación:

Contacto: Fabiola Galaviz, Directora Ejecutiva IIRESODH

Email: fgalaviz@iiresodh.org

Celular: +1(647) 581-0799